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باخت�سار
يلجأ عدد من الآباء والأمهات إلى 
الصيدليات لشراء أدوية لأولادهم 
عند  الحيوية  المضادات  وتحديداَ 
ح��دوث بعض الأم���راض من دون 

العودة إلى الطبيب .
لأولاده��م  أو  لهم  ويستعملونها 
م��ن دون الاه��ت��م��ام ب��ع��دد من 
المتعلقة  الأس��اس��ي��ة  ال��ح��ق��ائ��ق 
باستعمالات المضادات الحيوية إذ 
إن هناك أمراضاً لابد من تحديد نوع 
المايكروب المسبب لها قبل تحديد 
ال��دواء كما أن كثيراً من الأعراض 
المرضية كارتفاع الحرارة أو نزلات 
البرد قد تكون إصابات فيروسية لا 
تصلح معها تلك المضادات الحيوية 
بالإضافة إلى أن الأطباء يشيرون 
إلى أن بعض المضادات الحيوية لها 
ِأعراض جانبية معروفة مثل التأثير 
الأعصاب  أو  الكبد  أو  الكلى  على 
السمعية ولهذا السبب فإننا نناشد 
الصيدليات بعدم صرف الأدوية من 
غير روشتات طبية من الأطباء وهذا 
النظام كان متبعاً في السابق لكن 
في الآون��ة الأخيرة شهدت انفلاتا 
بالأعراض  الإصابة  حالات  وتزايد 

الجانبية .. نسأل الله السلامة . 

من �لمحافظات

❊ المحويت / �شباأ:
من  المحويت  ام��رأة في محافظة  ألف   20 من  أكثر  استفادت 
خدمات التحصين ضد مرض الكزاز الوليدي،والصحة الإنجابية 
وتنظيم الأسرة، خلال الفترة من بداية 2007م حتى نهاية فبراير 

الماضي.
وأوضح تقرير مكتب الصحة العامة والسكان بالمحافظة حصلت 
وكالة الأنباء اليمنية )سبأ( على نسخه منه، أن المستفيدات من 
خدمات الصحة الإنجابية وتنظيم الأسرة، خلال الفترة المذكورة 
بلغ نحو 8 آلاف و208نساء, منهن ألفان و630 استفدن من خدمات 
تنظيم الأس��رة، فيما 3 آلاف و975 استفدن من خدمات رعاية 

الحوامل .
وأشار التقريرالى أن ألفين و603 نساء حصلن على خدمات الولادة منهن 
ألف و352 جرت عملية توليدهن بواسطة قابلات وطبيبات في المنازل، 

وألف و251 حالة ولادة تمت في المرافق الصحية بالمحافظة .
وأوضح التقرير انه تم خلال العام الماضي استحداث خدمات الصحة 
الإنجابية في نحو 100مرفق صحي وتزويد وحدات الصحة الإنجابية 
بالكوادر النسائية المؤهلة والتجهيزات والوسائل العلاجية والفنية 
إضافة إلى التوسع في تقديم خدمات الصحة الإنجابية في المرافق 

الصحية والمستشفيات الحكومية بالمحافظة .

❊ �شعده / �شباأ:
ناقش الاجتماع الذي عقد أمس بإدارة جمرك منفذ علب الحدودي بمحافظة صعده سير العمل 
بالمنفذ ومستوى أداء الفروع العاملة فيه، ودوره في زيادة التبادل التجاري بين اليمن ودول الجوار 

والتسهيلات التي يقدمها بهذا الخصوص.
وتطرق الاجتماع، الذي ضم مسؤولي الفروع والجهات والمكاتب المرتبطة بالمنفذ برئاسة مدير 
عام الجمرك فيصل المهشمي، إلى الخدمات التي يقدمها المنفذ للمسافرين ودوره في تفعيل 
الحركة السياحية .واطلع الاجتماع، على خطة العمل الخاصة إتباع وسائل الإدارة الحديثة في إدارة 
المنافذ الجمركية والأداء الجمركي في عملية التثمين والتفتيش والنظام المالي والمحاسبي وإعداد 
البيانات والمعلومات والدورة المستندية للعملية الحسابية وفق الإجراءات القانونية الهادفة إلى 
منع الاختلالات في العمل الإداري والمالي والجمركي . كما تم استعراض عدد من التقارير حول 
نشاط إدارة جمرك المنفذ وإدارات الفروع خلال العام الماضي، وحجم الإيرادات والصعوبات التي 

تواجه سير العمل .
وتطرق الاجتماع، إلى الإجراءات التي ينفذها الجمرك في انجاز البضائع الواردة والصادرة وعملية 
استيفاء الرسوم الجمركية والضرائب على البضائع المستوردة وفق الأنظمة والقوانين النافذة، 

وكذا انجاز معاملات الزائرين عبره وتسهيل حركتهم دون اي تعقيدات .
كما استمع، إلى تقرير من مسؤولي الحجر النباتي بالمنفذ حول الإجراءات الخاصة بالرقابة على 
الواردات والصادرات الزراعية، ومدى خلوها من الآفات والأمراض، وكذا المنتجات الزراعية الممنوع 
دخولها والأسمدة والمبيدات الضارة، بالإضافة إلى آلية عملية الرقابة المتبعة والعمل على تطويرها 

ورفدها بالكوادر المتخصصة والأجهزة الحديثة .

❊ المهرة / �شباأ:
بلغ عدد المشاريع الاستثمارية المنفذة خلال العام 
بتكلفة  مشروعا   58 المهرة  بمحافظة  الماضي 
إجمالية 3 مليارات و57 مليوناً 539 ألف ريال بينها 
11 مشروعا محلياً و5 مشاريع مركزية و37 مشروعا 
خارجيا و3 مشاريع أهلية ومشروعان مشتركان مع 

المحافظات.
الحالي  للعام  الاستثمارية  المشاريع  بلغت  كما 
228 مشروعا محليا ومركزيا بقيمة  بالمحافظة 
26 ملياراً و504 مليوناً و702 ألف ريال  إجمالية 
توزعت بين 216 مشروعا خاصا بتكلفة 3 مليارات 

و536 مليوناً و590 ألف ريال .
فيما بلغت المشاريع المركزية والخارجية المشتركة 
مع مدن محافظات أخرى في مجال الكهرباء والأشغال 
و968  ملياراً   22 إجمالية  بقيمة  والطرق  العامة 

مليونا112ً ألف ريال .
 162 ب�  المحلي  التمويل  المشاريع ذات  وق��درت 
مشروعا بتكلفة إجمالية 710 ملايين و467 ألف ريال 

منها 89 مشروعا جديدا و73 مشروعاً قيد التنفيذ.

❊ ذمار /  �شباأ:
مازال الحاج صالح اسود يتذكر الجنود العثمانيون وهم يتنقلون بين صنعاء وذمار ويريم مصطحبين 
البضائع والمدافع والمعدات العسكرية حيث كان لهم مقر مؤقت في قريته ذمار القرن التي تبعد عن 

مدينة ذمار حوالي 12 كم جنوباً .
وبحلول ربيع العام 2008 يدخل المعمر اليمني من أبناء منطقة ذمار القرن محافظة ذمار ربيعه 
الثلاثون بعد المئة متفائلا بقضاء ما تبقى من عمره في عبادة الله والعودة إليه وتختزل ذاكرته أحداث 
ثلاثة عشر عقداً . وخلال زيجات الحاج صالح الثلاث أولها مطلع القرن العشرين لم يرزق سوى ببنت 
واحدة في بداية عقده الخامس عمرها الآن 80 عاماً وأنجبت أربعة أبناء ولها أكثر من 30 حفيداً النصف 
منهم تزوجوا ولهم أطفال ليصبح للحاج صالح حالياً أكثر من 50 حفيداً . ويقول المعمر اليمني انه 
يعتمد على ما يزرعه من ذرة وقمح كغذاء أساسي ويفضل أكل العصيدة كوجبة أساسية إلى جانب 

اعتماده على التمر والزبيب وانه عمل بداية حياته مزارعاً في أرضه التي ورثها عن والده .
الحاج صالح اسود من مواليد عام 1878م في منطقة ذمار القرن وعاصر الأحداث التاريخية منذ 
أواخر الاحتلال العثماني لليمن ومرحلة حكم الأئمة وشهد الثورة اليمنية الخالدة , ورغم كبر سنه 
وتقادم عمره إلا انه يتصف بقوة الذاكرة وبنية جسمه القوية والمرح ويتمتع بصحة جيدة ولا يشكو 

سوى من ضعف بسيط في البصر.
ويكشف الحاج صالح عن مذبحة حدثت للجنود العثمانيين في قرية شعيرة من قرى وادي الحار 
مديرية عنس على مقربة من قرية ذمار القرن من خلال توثيق ذاكرته مشاهد يومية لأواخر أيام 
الاحتلال العثماني الثاني لليمن , مشيرا إلى أن الجنود العثمانيين كانوا يقومون بحبس المواطنين 

الذين يقاومونهم ووضع القيود عليهم .

 محمد عبد�لله �أبو ر�أ�س 

تعليق وت�شوير/ علي الدرب:
لاهتمام بتشجير المساحات على جانبي الطرقات يسهم في الحفاظ على البيئة وإضفاء مناظر جميلة تسر من يشاهدها ، لكن عند تركها  وإهمالها 
ستصبح مثل هذه المنطقة الواقعة أسفل الهضبة المحاذية للطريق المؤدي الى ) باب عدن( والتي تحولت الى ما يشبه الأدغال الموحشة ومكانا لتجميع 
القمامة والفضلات ومخلفات البناء وغيرها ، نأمل من الجهة  المعنية زيارة الموقع لترى كيف صار اليوم موبوءا وغير آمن ، نتيجة إهماله لعدة سنين.      

�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات 
أكد الانتخابات ..

بطريق��ة  السياس��ة  وممارس��ة 
الدراويش وحي��ث لا مجال للتعايش 
مع الآخرين وممارس��ة الإرهاب ضد 
كل من لا يسير في فلكهم بالإضافة 
إلى الوقوف ض��د كل مظاهر الحياة 

المتقدمة .
وحذر م��ن الانس��ياق وراء دعوات 
إث��ارة الفوض��ى وتح��ت أي لافتة أو 
الس��ماح لمن يقومون به��ا لتحقيق 
أهدافه��م لأنها لن تؤدي س��وى إلى 
نه��ب الممتل��كات العام��ة والخاصة 
وإش��اعة الخوف والخ��راب ولأن مثل 
ه��ذا الفك��ر المتط��رف الإقصائ��ي 
المتحجر إذا س��اد فإنه لن يولد سوى 
نتائج كارثي��ة وإيقاف عجل��ة الحياة 

والتقدم . 

الأمم المتحدة ..
المدعي العام الس��ابق ف��ي كندا 
داني��ال بيليمير قالت ف��ي تقريرها 
العاشر حول القضية إن بإمكانها أن 
تؤكد الآن أنه »وفقا للأدلة المتوافرة، 
فإن شبكة من الأفراد قد عملوا معاً 

لتنفيذ الاغتيال«. 
وألمحت الهيئة إلى أن هذه الشبكة 
كانت مسؤولة عن هجمات أخرى ضد 
شخصيات لبنانية معروفة، وإن جزءاً 
من الش��بكة ظل يعم��ل بعد مقتل 

الحريري. 
ويقر التقرير بأن بطء التحقيق قد 
يثير الإحباط في البعض، إلا أنه أكد 

أنه لا يمكن التسرع في الأمر. 
الأوض��اع  أن  التقري��ر  ويوض��ح 
لبن��ان  ف��ي  والأمني��ة  السياس��ية 
تعيق عمل موظف��ي الأمم المتحدة 
العاملين في التحقيق، بالإضافة إلى 
قصور الإمكانيات التي تقدمها الأمم 

المتحدة ذاتها. 
الس��لطات  إن  التقري��ر  ويق��ول 
اللبناني��ة تتع��اون تعاون��اً وثيقاً مع 
لجنة التحقيق، وأن تعاون السلطات 
السورية »كان بشكل عام مرضياً«. 
ويقول ماثيو برايس مراس��ل بي 
بي سي في الأمم المتحدة بنيويورك 
إن التقرير يش��ير إلى تحقيق تقدم 
في تحدي��د هوية التفجير الذي قتل 

الحريري. 
تس��تخدم  الهيئ��ة  أن  ويضي��ف 
معلومات جنائية وتحليلات الحامض 
النووي في تحقيقاتها للتعرف على 

هوية المنفذين.

قريبا قانون ..
قادرة على إدارة أمورها بشفافية 
وكذا اعتماد اللامركزي��ة مع الفروع 
وهيئة مياه الري��ف والموارد المائية 
والبيئي��ة بحيث تك��ون ق��ادرة على 
عمل الدراس��ات والمناقصات وإدارة 
أعمالها تحت إشراف الإدارة العامة في 
صنعاء والمحافظين لتلافي القصور 
وتشجيع التقدم ومواصلة النجاحات.
به��ذا  الاريان��ي  الوزي��ر  أوض��ح 
الخصوص أن أكبر مش��كلة تواجهها 
اليمن الآن وفي المستقبل هي “أزمة 
المياه” التي أخذ الاهتمام يتزايد بها 
من قبل الجميع بالإضافة  إلى تزايد 
الوعي الرس��مي والش��عبي وهذا ما 
يبعث السرور والتفاؤل بهذه الموارد 
الهام��ة وعلين��ا اس��تخدام الط��رق 
والوسائل العلمية الثابت نجاحها في 
رفع كف��اءة المياه والاس��تفادة منها 
ووقف اله��در الهائل وعب��ث قلة من 

الناس في مص��ادر الأجيال القادمة، 
ونتبع الطريق��ة الصحيحة لمواجهة 
أزمة المي��اه التي هي في الأس��اس 

أزمة الوطن.
وأض��اف قائلا”قد تم إنش��اء إدارة 
للأح��واض الحرج��ة ولجان لتس��يير 
يرأس��ها  م��ا  ع��ادة  الت��ي  المه��ام 
المس��ؤولة  وه��ي  المحافظ��ون 
عل��ى عملي��ة الحفر والرقاب��ة عليها 
الجوفي��ة م��ن  المي��اه  واس��تخدام 
الأحواض والقيام بالتوعية بإشراك 
منظمات المجتم��ع المدني وأصحاب 
الق��رار بأهمية الحفاظ عل��ى المياه 

الجوفية وترشيد استخدامها”.
مش��يراً إل��ى أن  ال��وزارة تس��عى 
بالتنسيق مع وزارة الري لرفع كفاءة 
الري التي وصل استهلاكها إلى 90% 
من  اس��تخدام المي��اه الجوفية. كما 
تس��عى إلى توفي��ر م��ن )40-50%( 
على الأق��ل م��ن المي��اه جوفية من 
خ��لال خطوات جادة وعملية نس��عى 

إلى تحسينها.
وح��ول قضية ح��وض صنعاء قال 
الأخ الوزي��ر إن “المش��كلة واضح��ة 
والحل��ول واضحة... ولاب��د أن تكون 
هن��اك إرادة قوي��ة م��ن الجميع لأن 
مش��كلة إدارة المياه الجوفية وحدها 
ه��ي الإدارة العامة للم��وارد المائية 
ولكنه��ا تخص جميع المس��تخدمين 
وأصح��اب الق��رار وه��م المخالفون 
الرئيس��يون لقان��ون المي��اه والحفر 
العشوائي لحوض صنعاء وهم ناس 
من المثقفين أو كبار القوم ونتمنى 
التزام الجميع لأنه ليس لدينا شرطة 
أو جهات ضبط أو غيرها وكذا التعاون 
مع الوزارة والم��وارد المائية لضبط 
الحفارات المرخصة وغير المرخصة 
معظمه��ا  المجمرك��ة..لان  وغي��ر 
مهربة والعمل على منعها من الحفر 

العشوائي”.
وانتقد الوزير الارياني القصور في 
تطبيق بعض القوانين والتشريعات 
على أرض الواقع مؤك��دا أن الوزارة 
تعمل حاليا على تعديل كبير لقانون 
المي��اه ال��ذي أهم��ل س��ابقا قضية 
العقوبات وقد تم حديثاً الانتهاء من 
اللائح��ة التنفيذية للقانون وس��وف 
يقدم إلى مجلس ال��وزراء قريباً جداً 
وال��ذي س��وف يس��اعد عل��ى ضبط 
المخالف��ات وتطبيق القان��ون والحد 
من العش��وائية والحفاظ على المياه 

الجوفية.

إنشاء مدرسة ..
وأف��اد غانم انه يج��ري حاليا أيضا 
الش��ركات  إح��دى  م��ع  التف��اوض 
النمس��اوية للطي��ران لش��راء ث��لاث 
طائرات أحداه��ا تعمل بمحرك واحد 
واخريان تعملان بمحركين كمرحلة 
أولية للاس��تفادة في عملية التدريب 

والتأهيل للملتحقين  بالأكاديمية .
يذك��ر أن ه��ذه الأكاديمي��ة أول 
أكاديمية لتدري��س الطيران المدني 
ف��ي اليم��ن و تأتي في ض��وء إعلان 
مطار عدن مفتوحا للطيران العالمي 
لتقدي��م خدم��ات واس��عة لأنش��طة 

الطيران المدني.

مذكرة تفاهم ..
خلال الأسابيع القليلة القادمة على 
أن يتم عرضها على الجانب الأمريكي 

عبر القنوات المعتادة .
الطاق��ة  وزارة  أن  إل��ى  وأش��ار 

الأمريكية س��بق وان وقعت مذكرات 
تفاه��م مماثلة في ه��ذا الجانب مع 
عدد من بلدان المنطقة، على رأسها 
موان��ئ دب��ي وعُم��ان فيم��ا تجري 
مفاوض��ات حالي��اً لنف��س الغ��رض 
العربي��ة  بالمملك��ة  الأش��قاء  م��ع 

السعودية.
وكان مجل��س ال��وزراء ق��د ناقش 
خ��لال اجتماع��ه الأس��بوعي الثلاثاء 
الماض��ي تقري��ر اللجن��ة الوزاري��ة 
المكلف��ة بمراجعة مش��روع مذكرة 
التفاهم بين وزارة الكهرباء والطاقة 
ووزارة الطاق��ة الأمريكي��ة لتركيب 
محط��ات رقابة إش��عاعية في ميناي 

عدن والحديدة.
وق��د أق��ر مجل��س ال��وزراء به��ذا 
الخص��وص قي��ام وزارة الكهرب��اء 
وزارة  م��ع  وبالتنس��يق  والطاق��ة 
الش��ئون القانوني��ة بإع��ادة صياغة 
مذكرة التفاه��م المزمع توقيعها مع 
الجان��ب الأمريكي وتلافي أي قصور 
في المذكرة وإبلاغ الجانب الأمريكي 
بذلك على أن يتم الرفع إلى المجلس 
بم��ا س��يتم التوص��ل إليه ف��ي هذا 

الشأن.

نائب مدير الهيئة ..
في الفترة السابقة.

وأضاف في تصري��ح للصحيفة أن 
محافظة عدن تعد  المحافظة الرائدة 
ف��ي اس��تقبال المس��تثمرين س��واء 
الاستثمارات المحلية أو الاستثمارات 
الش��قيقة التي تتنوع اس��تثماراتهم 
فيه��ا، وجمي��ع ه��ذه الاس��تثمارات 
تكون الأرض هي المطلب الأساسي 
الأول لقي��ام مث��ل ه��ذه المش��اريع 
الاس��تثمارية، وبم��ا أن الأرض ف��ي 
محافظة ع��دن معظمها ملك للدولة 
ممثل��ة بالهيئ��ة العام��ة للأراض��ي 
وفروعه��ا فنحن ف��ي محافظة عدن 
نقدم مث��ل ه��ذه الأراض��ي مجهزة 
بالتخطي��ط والتس��جيل، حيث قامت 
الهيئ��ة بص��رف الكثير م��ن المواقع 
الاس��تثمارية المتمثلة بالاستثمارات 
الس��ياحية أو الصناعي��ة التجارية أو 
الصحية أو الرياضية أو التربوية. إلى 
جانب أن الهيئة في جميع المديريات 
في المحافظة أثناء عملية التخطيط 
تقوم بتخصيص مث��ل هذه المواقع 
الاس��تثمارية الخدمية على مستوى 
كل وح��دة ج��وار، مش��يراً إل��ى أن 
الس��جل العق��اري اس��تطاع أن ينجز 
قيد وتس��جيل أكثر م��ن أربعين ألف 
قيد حتى الآن، إضاف��ة إلى أكثر من 
ألف��ي قي��د ره��ن لمختل��ف البنوك 
التجارية، ومن هن��ا نلاحظ أن حجم 
الس��وق العقارية في عدن من أكثر 

الأسواق تداولًا.
وحول المش��اكل التي يعاني منها 
الس��جل العقاري قال إنها تتمثل في 
ضعف قانون الس��جل العقاري الذي 
لابد من إعادة النظ��ر في الكثير من 
الموارد الموجودة، إلى جانب ضرورة 
إيجاد مواد أخرى تعطي قوة قانونية 
لأعم��ال الس��جل العق��اري لضم��ان 

الحقوق العقارية للآخرين.
وعدم وج��ود الوع��ي الكافي لدى 
أغلب المواطنين بأهمية التس��جيل 
العق��اري، والذين لديهم إدراك بهذه 
الأهمية لا يكترث��ون بها لكون القيد 
العقاري عام��لًا لا يحظى بالاهتمام 
من قبل الكثير من جهات الاختصاص 

محليات وتتمات

حديث الكاميرا

وزير التعليم الفني يطلع على الصعوبات بمعاهد حجة

محافظ البنك المركزي الصومالي يصل صنعاء
54 وفدا استثماريا زاروا المنطقة الحرة بعدن

أثناء وج��ود المنازعات العقارية، مما القاضي الهتار : اليمن طالبت بوقف المتطرفين الذين أساءوا للرسول الكريم
س��بب لهم الإحباط وعدم الرضى أو 
إعط��اء الأهمية للتس��جيل العقاري 

كونه لا يقدم لهم أي شيء.
وح��ول تطوي��ر ال��كادر العق��اري 
قال: إن الكادر في الس��جل العقاري 
أصبح��ت الحاج��ة إلى إع��ادة تأهيله 
مهمة جداً، بل وملحة، وذلك لتقديم 
خدمات أكثر دقة ف��ي العمل، وبأقل 
وقت وهذا يتطلب من رئاسة الهيئة 
دورات تنش��يطية لجمي��ع العاملين، 
ب��ل والض��رورة تقتض��ي ابتع��اث 
جزء من هذا الكادر إل��ى الدول التي 
سبقتنا في هذا المجال للتعرف على 
أعمال الس��جل العقاري، وذلك لرفع 
مستوياتهم العملية لتقديم خدمات 
نوعي��ة لطالب��ي خدمات التس��جيل 

للمواطنين.

الاثنين القادم ..
وق��ال ف��ي س��ياق حديثه ل��� ))14 
أكتوبر(( إنّ اللقاء يهدف إلى كس��ب 
ثقة عملاء جدد واستقطابهم في إطار 
السعي الحثيث نحو توثيق العَلاقات 
مع القطاع��ات التجاري��ة والإنتاجية 
والخدماتية بفئاتها المختلفة العامة 

والمختلطة والخاصة.
وأضاف أنّ إس��تراتيجية الش��ركة 
وخط��ة عمله��ا الجديدة ته��دف إلى 
توس��يع نط��اق نش��اط التأمين في 
محافظة ع��دن خصوصاً ومحافظات 

الجمهورية بشكل عام.

الايرادات أكثر...
الأستاذ نعمان الصهيبي، بالإضافة 
إل��ى الدع��م الكبي��ر ال��ذي يقدم��ه 
الأخ محاف��ظ المحافظ��ة والمجلس 
المحلي في تذلي��ل الصعوبات التي 
تعي��ق عملي��ة التحصي��ل أو تعرقل 

سير الإجراءات.
من جهة أخرى كشف الشامي عن 
عدد م��ن الأنش��طة والأعم��ال التي 
س��يقوم به��ا المكتب والت��ي تندرج 
ضمن خطته للع��ام الحالي 2008م 
ومنه��ا تجهي��ز وافتتاح مبن��ى فروع 
)صيرة،خورمكسر، المعلا، التواهي( 
بع��د ترميمه وإع��ادة تأهيل��ه بمبلغ 

قدره :)41,058,406 ريالات(.
واض��اف ف��ي س��ياق تصريح��ه 
للصحيف��ة انه س��يتم العم��ل أيضاً 
على تحديث بيان��ات مكلفي المكتب 
وفروع��ه وإدخاله��ا ف��ي الكمبيوت��ر 
تقاري��ر  عل��ى  للحص��ول  تمهي��داً 
الإي��رادات والإج��راءات الفني��ة آلي��اً 
وفق��اً لأنظم��ة المعدة لذل��ك وربط 
المكتب بالمصلحة آلياً بالإضافة الى 
متابعة تحصي��ل الأرصدة الضريبية 
المتراكم��ة، متابع��ة نياب��ة الأموال 
العام��ة لتنفي��ذ الحجز عل��ى بعض 
المكلفين الممتنعين الذين أصبحت 

ضريبتهم واجبة الأداء. 

دمج مؤسستي..
حاليا بتس��ديد مرتبات الموظفين 
العاملين في المؤسس��تين بش��كل 
فصل��ي )ثلاثة ش��هور( م��ا أدى الى 

حالات تذمر في أوساط العاملين .
وأفاد الخضر أن اللجنة تقوم حاليا 
بجمع المعلوم��ات الخاصة بالأصول 
المملوكة للمؤسستين وحساباتهما 
الختامي��ة للس��نوات الماضية وحجم 
العمالة للخ��روج برؤية واضحة حول 

الشكل الجديد للمؤسسة البديلة.
وأضاف الوكيل ان الش��كل الجديد 
للمؤسستين سيكون غالبا على شكل 
مؤسسات محلية تربطها إدارة واحدة 
بما يكفل استقلالها المالي والإداري 
وفي نفس الوقت قدرتها المالية في 

تنفيذ المهام الموكلة إليها.
وأفاد وكيل وزارة الثروة السمكية 
أن الوض��ع الفن��ي المت��ردي لثلاجة 
المؤسسة العامة اليمنية للإصطياد 
الس��احلي بمحافظ��ة ع��دن وتوقف 
العم��ل ف��ي مصن��ع الفيبرج��لاس 
وق��وارب الإصطياد التابع��ة لها أدى 
الى عدم التش��غيل الإقتصادي لهذه 

المكونات.
وق��ال الخضر:» ان جه��ود الفنيين 
س��اهمت ال��ى درج��ة كبي��رة ف��ي 
اس��تمرارية عمل المؤسسة بنصف 
الطاقة التشغيلية لثلاجة المؤسسة 
البالغ��ة س��عتها/ 2000/ ط��ن حيث 
بلغت نفقات تش��غيل ه��ذه الثلاجة 
خلال الع��ام 2007م مبلغ 15 مليوناً 
و350 ألف ري��ال فيما بلغت إيراداتها 
خلال الفترة نفسها 26 مليوناً و 808 

آلاف ريال«.
وعزا توقف عمل المؤسسة العامة 
للإصطي��اد الس��احلي ال��ى ت��ردي 
قوارب الإصطي��اد والثلاجات التابعة 
للمؤسسة والحاجة الماسة للصيانة 
والترميم لمختلف المكونات والهياكل 

المادية للمؤسسة.
وقال ان هذا الامر حال دون نجاحها 
في تنفيذ مهامها المتمثلة باصطياد 
واس��تلام الش��روخ الصخ��ري ف��ي 

محافظتي حضرموت والمهرة.
وفيم��ا يخ��ص المؤسس��ة العامة 
للخدم��ات وتس��ويق الأس��ماك أرجع 
الوكيل توقف النش��اط التس��ويقي 
للمؤسس��ة ال��ى ع��دم توف��ر رأس 
المال المطلوب لشراء وبيع الأسماك 
وكذا تس��ليم ج��زء كبير م��ن أصول 
المؤسس��ة في البح��ر العرب��ي الى 

الجمعيات السمكية.
ولفت الى ان المؤسس��ة عانت من 
عجز مالي كبير في تس��ديد نفقاتها 
خ��لال الع��ام 2007م حي��ث بلغ��ت 
ايراداته��ا 6ر325 ملي��ون ريال فيما 

بلغت النفقات 2ر507 مليون ريال.
ون��وه الى أن مؤسس��ة التس��ويق 
زاولت نشاطاتها الخدمية عبر مركزها 
الرئيسي وفروعها في الحديدة وعدن 
من خلال تقديم الخدمات للصيادين 
التعاونيي��ن والفرديي��ن وتزويدهم 
بالثلج والوقود في المناطق الساحلية 

وتسهيل خدمات الحراج.
 يذكر أن المؤسسة العامة للخدمات 
وتسويق الأسماك تأسست بناء على 
الق��رار الجمه��وري رق��م )1( لس��نة 

1992م .
وتقدم المؤسسة خدماتها المختلفة 
لق��وارب الصي��د العاملة ف��ي المياه 
الإقليمية عبر ميناء الاصطياد بعدن 
حيث توفر له��ذه الق��وارب تموينات 
المي��اه والكهرب��اء وعملية الش��حن 

والتفريغ والتحضير والخزن.
كم��ا تعم��ل فروعها بالتع��اون مع 
الجمعيات والتعاونيات على إدارة 29 
س��احة حراج حيث يق��وم الصيادون 
في هذه الس��احات بعرض إنتاجهم 
للبي��ع بالجملة في م��زاد علني على 
مدار الساعة وبما يتناسب مع رحلات 

الاصطياد المستمرة.

❊ حجة / �شباأ:
استعرض اللقاء الموسع الذي عقد 
أمس بمديرية عبس محافظة حجة 
برئاسة وزير التعليم الفني والتدريب 
المهني الدكتور ابراهيم عمر حجري 
ومحافظ محافظة حجة فريد أحمد 
مجور أوضاع التعليم الفني والمهني 
والتقنية  المهنية  المعاهد  ودور 
استيعاب مخرجات  والصناعية في 
الثانوية العامة ومدى إسهام كلية 
تعزيز  بمدينة عبس في  المجتمع 

تلك الجوانب.
وإستمع الاجتماع الذي ضم مسئولي 
كلية المجتمع بعبس ومكتب التعليم 
الفني والمهني  إلى عدد من التقارير 
التوضيحية المقدمة من قبل مدير 
عام مكتب التعليم الفني والتدريب 
المهني المهندس عبدالله صبرة ومن 
عمادة كلية المجتمع حول أنشطة تلك 
المرافق الهامة ، وثمار عطائها منذ 
سنوات انشائها ، وكذا تقييم الجهود 
بينهاوالسياسات  فيما  التكاملية 
المتصلة  الكفيلة بتجاوزالمعوقات 

بجوانب البنى التحتية والمؤسسية.
وأوضحت تلك التقارير أن إجمالي 
البالغ  المعاهد  بتلك  الملتحقين 
ع��دده��ا ع��ش��رة إض��اف��ة إل��ى كلية 
المجتمع يقدرون حاليا بما يزيد على 
) الفين وخمسمائة ( طالب وطالبة .

التعليم  وفي الاجتماع أشاد وزير 
الفني والتدريب المهني بالنجاحات 
الملموسة لتلك المرافق التعليمية 
استيعاب  في  واسهامها  والمهنية 
والحد  العامة  الثانوية  مخرجات 
الشباب  البطالة ف��ي أوس���اط  م��ن 

والفتيات.
وق��ال » إن ال���وزارة بصدد إن��زال 
مناقصة مشروع مبنى كلية المجتمع 
بعبس ، والذي من خلاله تستكمل 
وتستكمل  الحالية  الكلية  مرافق 

بنيتها القانونية«.
من جانبه أشاد محافظ المحافظة 
بالاهتمام والدعم الذي تولية قيادة 
وزارة التعليم الفني  بالتعليم الفني 

والمهني في المحافظة  .
 وأشار إلى أهمية  تنفيذ المزيد من 

المعاهد المهنية على مستوى كافة 
المديريات.

ه��ذا وك��ان وزي��ر التعليم الفني 
وم��ح��اف��ظ ح��ج��ة وم��ع��ه��م��ا وكيل 
اطلعوا  المحافظة وليد شويط قد 
خلال زيارتهم على مشروع المعهد 
المهني الصناعي بمدينة حجة الذي 
 3 يجري العمل فيه حاليا بتكلفة  
ملايين  و193الف دولار بتمويل من 

صندوق التنمية السعودي.
كما تفقدوا سير العمل في تنفيذ 
المرحلة الأولى من مشروع المعهد 
المهني والتقني بمديرية بني قيس 
بتمويل  ري��ال  مليون    35 بتكلفة 
حكومي.. كما اطلعوا على مشروع 
البالغ  بعبس  الصناعي  المعهد 
تكلفته 610 ملايين ريال بتمويل 

حكومي  .
وت��ف��ق��دوا  موقع م��ش��روع إنشاء 
بربوع  البيطري  ال��زراع��ي  المعهد 
مطولة عبس الذي بدأ العمل فيه 
ري��ال  مليون   514 بتكلفة  حاليا 

بتمويل حكومي .

❊  �شنعاء/ �شباأ:
وصل إلى صنعاء أمس محافظ البنك المركزي 
في  للمشاركة  علي   عيسى  بشير  الصومالي 
الاجتماعات السنوية المشتركة ال�37 للهيئات المالية 
العربية التي ستنعقد بصنعاء يومي2 و3 من أبريل 

المقبل.
وأكد المسؤول الصومالي لوكالة الأنباء اليمنية)سبأ( 
أهمية هذه الاجتماعات لتعزيز التعاون المصرفي 
وتقييم أداء المؤسسات المالية العربية .. مشيرا إلى 
أن المؤسسات المالية العربية ستقف أمام عدد من 

القضايا المتعلقة بالتكامل الاقتصادي العربي.
البنك  وكيل محافظ  الإخ��وة  استقباله  كان في 
المركزي اليمني إبراهيم النهاري ومدير العلاقات 
العامة في وزارة التخطيط والتعاون الدولي علي 
شجر  ومدير العلاقات العامة بالبنك المركزي اليمني 

يحيى الكستبان.

❊ �شنعاء / �شباأ:
قال وزير الأوقاف والإرشاد القاضي حمود عبد الحميد 
ال�20  الدولي  المؤتمر  في  طالبت  اليمن  إن  الهتار 
للمجلس الأعلى للشؤون الإسلامية علماء الدين من 
مختلف الديانات السماوية بوقف المتطرفين من أتباع 
تلك الديانات  الذين تعمدوا الإساءة لرسولنا الكريم 

عليه أفضل الصلوات والتسليم .
 وذكر الهتار في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية سبأ 
لدى عودته أمس إلى صنعاء بعد مشاركته في المؤتمر 
الدولي ال�20 للمجلس الأعلى للشؤون الإسلامية الذي 
اختتم أعماله مؤخرا في القاهرة أن تلك المطالبة جاءت 
في كلمة الجمهورية اليمنية باسم الوفود المشاركة 
في المؤتمر والتي تطرقت إلى مفهوم أمن المجتمع في 
الإسلام ودلالاته استنادا إلى نصوص القرآن الكريم 

والسنة النبوية.
وأشار وزير الأوقاف والإرشاد إلى أن توصيات وقرارات 
أك��دت  في مجملها على تجسيد وتحقيق  المؤتمر 
مفهوم الأمن المجتمعي في الإسلام والعمل على 

نشره إقليميا ودوليا.

 وقال«جاءت توصيات المؤتمر معززة لمفهوم الأمن 
المجتمعي في الإسلام وتضافر جهود وزارة الأوقاف 
والإرشاد في الدول العربية والإسلامية والعمل على 
نشر المفهوم الأمني وتعميمه وإبراز دلالاته وتجسيده 
العربية على تحقيق  ال��دول  تعمل  وان  الواقع  في 
الإقليمي  المستوى  على  والسلام  الأم��ن  وتجسيد 
والدولي« ونوه وزير الأوقاف والإرشاد بأنه  أجرى على 
هامش المؤتمر لقاءات ثنائية مع نظرائه من الدول 
العربية المشاركة في المؤتمر وبحث معهم علاقات 
التعاون المشتركة في مجال الأوقاف والإرشاد وسبل 

تعزيزها وتطويرها.
وأوضح انه بحث مع رئيس جامعة الأزهر الشريف 
مجالات التعاون والتنسيق بين المعهد العالي للتوجيه 
والإرش��اد  وبين جامعة الأزهر وبما يكفل المواءمة 
بين منهج المعهد العالي للإرشاد وكلية أصول الدين 
أصحاب  من  الاستفادة  وإمكانية  الشريف  بالأزهر 
الأزهر  جامعة  ومشايخ  أساتذة  العلماء  الفضيلة 
الشريف للتدريس في المعهد العالي للتوجيه والإرشاد 
والاستفادة في مجالات التخطيط والتدريب والإرشاد.

واحد م�ضاد حيوي 
زايد ال�ضكر 

و�صلحه ياوليد

يدك على  الفلو�س
بلا رو�ضته

بلا وجع قلب

شارك في مؤتمر المجلس الأعلى للشؤون الإسلامية :

للمشاركة في الاجتماع السنوي الـ 37 للهيئات المالية

❊ عدن / �شباأ:
 زار المنطقة الحرة بعدن خلال العام الماضي 2007م نحو 54 وفدا 

استثماريا محليا وعربيا وعالميا.
وضمت الوفود الاستثمارية كبار المستثمرين من دول الخليج العربي 
وموانئ الإمارات وجيبوتي ومجموعة شركة طارق بن محمد بن لادن 
وهائل سعيد انعم وبنك أبو ظبي ومن مكتبي الأمير عبدالعزيز بن 
متعب بن عبدالعزيز وكويتي من الشركة الدولية للتصدير والاتصالات 
ومجموعة فهد بن عبدالعزيز بن ثاني للتنمية العقارية القطرية وارامكو 
السعودية لتكرير زيت التشحيم ووفود هندية وصينية ومصرية وكورية 
جنوبية واردنية والعمودي لتكرير السكر ومن البنك الدولي الى جانب 

وفود صحفية من مجلة ايكنوميست البريطانية.
حاليا  فيها  العمل  الجاري  المشاريع  المذكورة  الوفود  زارت  وقد 
بالمنطقة الصناعية التخزينية والثقيلة والخفيفة والمشاريع السياحية 

والسكنية.


